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港男進軍豫餐飲「港味」飄中原
開港式茶餐廳 堅持食材正宗

日本料理、法式大餐、韓國燒烤……在如
今的河南，可以品嚐到各種世界美食。然
而，幾乎所有的食客都對「港式美味」懷有
一種特別的期待，「正宗的實在太少，總是
吃不到像在香港吃到的那種獨特港味。」正
是有鑑於此，在河南生活多年的林明淙
（John）和林榮（Tony）攜手開起了這家
「銘盛」港式茶餐廳。

■香港文匯報記者 駱佳，
實習記者 李璇燁、張倩 河南報道

行政主廚最愛「媽媽版」白切雞

年過五旬的Tony是地道的香港人，二十歲時就隻身赴
加拿大求學。酒店管理專業畢業後，回港後投身餐飲業。
雖然從沒有接受過專業廚師培訓，卻憑藉對美食的熱愛以

及自身天賦最終成為五星級酒店行政主廚。用Tony自己
的話說：「這一輩子除了餐飲再沒有做過別的行業了。」
雖來豫多年，他的最愛仍是母親做的白切雞。
1997年香港回歸，Tony也隨之來到內地發展，先
後在北京、上海、杭州、天津等地的五星級酒店工
作，最終輾轉來到河南鄭州，在一家五星級酒店擔任
行政主廚。Tony說，來到河南這麼多年依然不習慣當
地的飲食，自己始終忠於港味，「河南當地人口味鹹
重，而港味大多清淡，許多港式餐廳為迎合口味，改
變了港式原有的做法。」
隨意翻起菜單，白切雞是Tony最愛的一道菜，他認
為這是最能代表他記憶中香港味道的美食。「因為這
是我媽媽的拿手菜。」Tony說，小時候媽媽總會做白
切雞，長大後自己做了廚師，用母親的方法嘗試了無
數遍卻始終做不出一樣的味道，「除了白切雞原本的
味道，大概還注入了自己對家的感情，那種味道怎麼
樣都沒辦法複製。」

■茶餐廳出品菜式一律港式。 實習記者張倩 攝
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「有時候你到一個地方也許就是命運的
安排。」John用「命運選擇了我」來形容
和鄭州的緣分。如今的他因為順從了命運
的安排，家庭事業得到了雙豐收。他說，
自己下半輩子肯定要在鄭州生活了。
John的太太是個土生土長的河南妹子，

「我們是在一個飯局上認識的，都是跟着
各自的朋友去吃飯。」一次偶遇，讓他得
到了期待已久的愛情，「太太是個大美
人，人好皮膚好。」說起太太，John絲毫
不吝嗇讚美的詞彙，滿滿的幸福溢於言
表，「他們信陽菜也很有名，口味比較適
合香港人。」
除了嬌妻，John還有愛女，「我們的女

兒現在也在鄭州上學。」他邊介紹邊打開
手機，給我們看相冊裡面女兒的照片。
「在河南待了十多年，這裡已經是我的半
個故鄉了，我的事業和家庭都在這裡。」
他說，自己下半輩子肯定要在鄭州生活
了。

逢年過節才回港
與好友John一樣，Tony也離不開這個自

己生活多年的城市。「家人、朋友再到事
業，所有的生活都在這個地方進行，怎麼
離開？」近幾年Tony只有逢年過節會回香
港，他的太太是東北人，兩個人有一個可
愛的兒子，平時一家三口都生活在鄭州。

內蒙古推進兩地青年交流
香港文匯報訊（記者 郭建麗，實習記者

圖們內蒙古報道）記者近日從內蒙古青聯
十一屆四次常委擴大會議上獲悉，內蒙古青
聯去年共組織25人隨全國青年代表團出訪
韓國、日本、俄羅斯、蒙古等8個國家執行
友好訪問和培訓任務。同時，組織青聯委員
參加香港青年聯合會第二十二屆會慶、中蒙
青年友好交流、台灣青年代表團訪問等活
動。
據介紹，2014年，內蒙古青聯共組織25

人隨全國青年代表團出訪韓國、日本、俄羅
斯、蒙古等8個國家執行友好訪問和培訓任
務。組織青聯委員參加「慶祝中華人民共和

國成立六十五周年暨香港青
年聯會第二十二屆會慶」活
動，組織召開「索倫嘎」中
蒙青年友好交流系列活動中
的中蒙傑出青年座談會，成
功接待了台灣青年代表團一
行13人為期5天的訪問。香
港愛國青年團體——青年學
生動力與內蒙古民族青年文
化藝術基金會還共同開展了
「追夢大草原」香港大學生內蒙古暑期實習
體驗活動。
據悉，會議選舉了十一屆內蒙古青聯主

席，增補了十一屆內蒙古青聯委員，通報了
十一屆內蒙古青聯指定席位副主席、常委、
委員卸職替補名單。
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香港文匯報訊（記者 胡若璋 江
門報道）香港駐粵辦舉行為期7天的
「見．識香港」大型展覽日前走進
廣東江門。此次展覽，為在江門投
資的港商以及江門本地市民互相了
解雙方的優勢互補搭建了直觀平
台。讓更多的江門民眾了解到，在
江門投資的港資企業對地方經濟以
及社會民生的諸多貢獻。
展覽本月11日正式走進江門。香

港駐粵辦主任鄧家禧在展覽開幕儀式
上致辭時說：「展覽的目的是讓江門
市民眾全面了解香港經濟、貿易、教
育、文化、環保及旅遊等各方面的最
新發展，同時亦介紹香港機構在內地
的公益服務。」他續指，「香港自回
歸以來，『一國兩制』和《基本法》
成功落實，加上背靠祖國的優勢，香
港不斷鞏固和提升國際金融、貿易、
航運和旅遊中心的地位。」
在參觀展覽時，鄧家禧積極鼓
勵，江門市企業去往香港設點和融
資，汲取世界頂尖企業在香港成功
發展的經驗，在國際舞台上大展鴻

圖。在此基礎上，江港兩地還要多
創優質平台增加雙方合作，為創造
雙贏的局面再添加一把強勁的火。
在前來觀展的王女士眼中，香港

商人來江門投資發展，他們不僅擁
有完善的基礎建設、健全的法治制
度，還帶來專業的管理體系，為江
門提升自身實力注入強勁動力。
時至今日，香港市民原籍江門的

比例仍佔20%以上，即平均每7個港
人就有1個祖籍江門。江門歷年來與
香港的交流融通一直穩步推動。江
門不僅是許多香港人的祖籍地，如
今更是香港人的熱門旅遊地以及投
資利好地。2016年港珠澳大橋建成
通車，江門往返香港的行車時間，
將由目前的3小時縮短至45分鐘，
意味着江門將進入粵港澳一小時生
活圈。香港現在正發展不少大型基
礎建設項目，以配合長遠需要，促
進經濟發展，強化香港與內地，尤
其是珠三角區域的融合，在此利好
的政策、環境驅動下，越來越多的
港商來到江門投資發展實業。

粵採多措施 力保農產品供港

香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州報道）春
節假期，廣東中山、增城等供港澳農產品生
產基地的工人們，仍然在為供港澳食品、農
產品的春節消費高峰潮緊張備戰。據廣東檢
驗檢疫局統計，春節期間，港澳對蔬菜、

雞、魚等食品農產品需求量增
加，為保障春節期間供港澳食
品農產品安全、足量、順暢，
相關部門已採取多項措施。
中山最大的供港水產品出

口企業——中山食品水產進
出口集團相關負責人表示，
春節期間，為保障港澳居民
吃到新鮮、美味的脆肉鯇，
公司員工春節均不放假，每
天仍按當地的需求量供應。
春節每天輸往香港的塘魚量

約45噸，比平時增加5至10噸，「工人們
每天凌晨5時便開始下塘捕撈，中午裝車運
到碼頭或裝船運到深圳，晚上就可以端上港
人餐桌。」
在廣州增城的三江供港蔬菜種植基地，菜

農們也忙於在田地裡採摘菜心，將剛摘下的
菜心整整齊齊排在菜籃裡，隨後這些蔬菜將
馬上送到距離菜地幾百米外的加工廠冷庫裡
進行降溫保鮮處理、再裝箱，下午稍晚時便
會裝車運往香港。該基地負責人稱，春節時
農場許多員工回家過年，雖然人手緊張，但
仍要保質保量供港，「在採摘之前，我們會
對每批蔬菜進行自檢，每星期還要定期採樣
送相關部門做定量檢測，我們也會向第三方
檢測機構送檢。」
一直以來，廣東都是供港澳食品農產品的
主要輸出地，港澳市場來自內地供應的食品
70%來自廣東，其中廣東檢驗檢疫局旗下管
轄的農產品基地，每年供港澳食品佔出口食
品總量的一半。自香港回歸以來，廣東供港
澳食品已連續19年保持順暢、足量，未發
生重大食品安全事件。

■■春節期間春節期間，，供港菜基地的工供港菜基地的工
人們仍在忙碌人們仍在忙碌。。 本報廣東傳真本報廣東傳真

■最佳拍檔林榮（左）和林明淙。
實習記者李璇燁 攝

■茶餐廳製作原汁原味的港式菜品。
實習記者張倩 攝

■一到中午，品嚐正宗港味的食客便絡繹不絕的來到茶餐廳。 實習記者李璇燁 攝

作為早期來內地的一批香港人，John和Tony早已經
有了自己的事業。John擁有一家房地產公司，Tony則
在好幾家星級飯店做過行政總廚。Tony說，因為有共
同的愛好做基礎，兩人的合作十分順利，「我們一直
沒發現河南有很好吃的港式餐廳，於是一商量乾脆自
己做一家。」
John 說：「能遇到好的合作夥伴很不容易，我們倆

已經有18年的交情。之前我一直在做地產業，雖然喜
歡美食，但對餐飲業完全不懂，幸好有Tony，他是專
業人士，我完全不用在食物選材和製作上操心。」就
這樣，兩人各自發揮自己的特長，使得銘盛港式茶餐
廳很快打出了名氣，不僅在鄭州的香港人喜歡光顧，
本地人更是把它的菜品奉為經典美食。

食客：「吃到香港的感覺」
John說，現在鄭州的港式茶餐廳不少，這是件好
事，說明大家比較喜歡港式的感覺和味道，「食客們
都很聰明的，他們一嘗就能嘗出哪裡是正宗的味
道。」面對商業壓力，他非常自信，「鄭州的各種美
食我和Tony都去吃過，用真材實料去做的並不多，堅
持真材實料、原汁原味是我們做餐飲的原則，同樣也
是優勢。」
提起小時候最喜歡的味道，最深入John內心的還是
菠蘿油、燒鵝和白切雞。他說，其實茶餐廳裡的所有
菜品加起來不亞於一個酒樓，茶餐廳做的不僅是美
食，也是香港的傳統文化。現在Tony和John的茶餐
廳已經開了第二家分店。Tony說，河南交通十分便
利，鄭州每天都有直飛香港的飛機，使得餐廳食材運
輸也變得十分方便，「很多食材都是當天空運過來
的，保證絕對的原汁原味。」
作為五星級酒店大廚，Tony的手藝可想而知，但現
在想要品嚐到他的廚藝可是很難，朋友們都打趣到：
「一年才有幸吃到一次Tony的手藝！」所以每次Tony
下廚，朋友都要把剩飯打包帶走，連湯底都不剩。
「我們經常來這裡聚餐，因為吃到了香港的感覺。」
剛來河南工作兩年的Danny說，因為這家餐廳，自己感
覺不那麼孤單了，「很多香港人來這裡吃飯，一邊吃家
鄉菜一邊用粵語聊天，像在香港一樣。」

茶餐廳成港人聚集地
John說，鄭州港人圈子裡的人都很喜歡相約在茶餐
廳，「品嚐正宗的港式菜品，懷念港味；用粵語聊
天，回味港腔。」茶餐廳自從開業後，就成了John和
朋友們最愛來的聚會場所。
「幾乎所有在鄭州的香港人都來過這裡。」John
說，在河南的香港人不少，真正能做出正宗港式味道
的餐廳卻很少，自己的餐廳開業後吸引了很多港人。

■林明淙（右)在河南不僅收穫了事業，更收穫了完
美家庭。 本報河南傳真

■「慶祝中華人民共和國成立六十五周年暨香港青年聯會
第二十二屆會慶」活動。 資料圖片

■香港駐粵辦主任鄧家禧出席展覽開幕儀式並致辭。 本報廣東傳真


